



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU VENDREDI 15 MARS 2019



Présents : Éducation nationale : M.M. BADAoui, BOIS, DOUEZ, DRETZEN, GUÉRIN, LAMBALIEU, MELOT, VIGOUROUS, WOLFF. Excusés, MARCHAND, DAUGER, MAITRIAS, BIBET, BRUCIAFERI, SACHOT, VAN HOOLANDT, VIOLET, ZIANE.

Éducation nationale, inspectrice : Mme KUNTZ, excusée.

D.D.E.N : Mme GIRARD excusée

Mairie de Sartrouville : Mme MONEYRON

Représentants de parents : **A.P.I.** : M. M. ALFONSI, BIDOIS, COQUEL, DONAT, FASSIER, CHAUME, QUELENNEC, DOS REIS CARDOSO, STRALE.

F.C.P.E. : M.M. ABDOUCHE, AGOSTINI, LOUREIRO, SAVRY.

Mme WOLFF et M. GUÉRIN sont secrétaires de séance.

1) **Nouvelle AVS**

L'école souhaite la bienvenue à notre nouvelle AVS Mme Yamina BERKOUS qui vient de prendre ses fonctions en remplacement de Mme Aminah OLLITE.

2) **ACTIVITÉS SPORTIVES ET USEP**

Jeux d'opposition : Les CE1 n'ont pas pu participer aux ateliers de jeux d'opposition organisés par notre école au mois de décembre à cause du blocus des lycéens et ces jeux ne seront malheureusement pas reconduits.

Les CP ont pu y participer les 11, 12, 15 et 18 février. Tout s'est très bien passé et nous remercions les parents pour leur participation.

Les CE2 participeront à leur tour à des ateliers jeux d'opposition au mois de mars.

Les enseignants espèrent que les parents seront à nouveau présents pour y participer.

Nous remercions Mme VAN HOOLANDT qui organise toutes ces rencontres inter-écoles.

Basket : Les CM1 ont participé à un tournoi de hand-ball le jeudi 14 février et les CM2 au tournoi de basket le mardi 19 février qui se sont bien passés.

Pour tous ces tournois, l'équipe enseignante souhaite rappeler comme à chaque fois, que la participation des parents est indispensable : sans parents accompagnateurs, la sortie ne peut pas être maintenue pour des raisons réglementaires et de sécurité.

C'est pourquoi, l'équipe enseignante tient à remercier chaleureusement tous les parents accompagnateurs.

3) **SORTIES DEPUIS LE 9 NOVEMBRE**

Toutes les classes de l'école sont sorties voir au moins un spectacle au théâtre de Sartrouville dans le cadre de l'abonnement offert par la Coopérative de l'école pour un spectacle. Les enseignants et les enfants ont été dans l'ensemble ravis et très satisfaits de la qualité des œuvres présentées, notamment « La rage des petites sirènes » et « Blablabla ».

Les CM2 sont allés visiter l'Assemblée nationale ainsi que l'hémicycle le vendredi 30 novembre et remercient la députée Mme Yaëlle BRAUN-PIVET qui les a invités.

Ils sont également sortis au Musée des Invalides et au Musée Rodin le vendredi 22 février.

Les CM1a et CM1b sont partis en classes de découverte à Quiberon du 11 au 15 mars. Tout se passe bien, les élèves sont ravis ainsi que les enseignants. Nous remercions les familles de leur confiance.

Nous remercions également les parents pour leur disponibilité à accompagner les classes dans leurs sorties.

4) PPMS du 15 février 2019 : (EXERCICE) Le PPMS du 15 février a été déclenché à 9h31 par le biais de la corne de brume.

Nous avons reçu l'alerte – pour l'exercice - à 9h25 par mail et à 9h30 par téléphone : « En raison d'un nuage toxique non identifié, veuillez activer sans délai le PPMS de votre établissement en mode confinement (mise à l'abri améliorée) ».

La mise à l'abri a été effective pour toutes les classes par talkie walkies. L'école compte dorénavant 4 zones de confinement, ce qui facilite le comptage.

Ce dernier a pris 31 minutes car il a fallu recompter une deuxième fois suite à une grande différence d'élèves (+ de 10). Les parents ont bien été informés de l'exercice par mot dans les cahiers et affiché sur la porte d'entrée. La fin de l'exercice était à 11h12, soit 1h41 d'exercice qui a paru long aux élèves.

Il n'y a pas eu de difficultés particulières, à part le comptage à améliorer et le fait que les élèves avaient chaud.

Un faux appel de la Mairie nous demandait d'ouvrir à un employé communal qui venait faire des travaux. Nous leur avons conseillé de le mettre à l'abri et de nous communiquer leur numéro qui était 0102030405... Sans commentaires.

Mme Moneyron tient à remercier l'équipe :

Lors des événements de décembre 2018 (mouvement lycéen) un vrai confinement a été mis en place avec professionnalisme.

6) PISCINE

Le bilan est très satisfaisant.

Nous avons bien eu les MNS supplémentaires pour les élèves que nous devons plus particulièrement surveiller (santé).

7) PHOTOGRAPHE

L'équipe a apprécié de ne pas avoir à récupérer l'argent des photos, mais trouve que la qualité des photos n'est pas la même que l'année dernière. Nous devrions rencontrer l'ancien studio de photographie de l'école dans le mois pour avoir la qualité et lui demander le service internet en plus.

8) BIBLIOTHÈQUE

Nous remercions toutes les familles qui continuent de nous donner des livres en bon état. Notre fond de bibliothèque ne cesse de s'enrichir.

Nous remercions Mme DEQUEEKER qui a organisé une chasse au trésor pour toutes les classes qui a beaucoup plu aux enfants et qui vient régulièrement s'occuper de la bibliothèque ainsi que Mme LE LAN qui prend de petits groupes pendant le temps de la Cantine.

Les parents peuvent continuer de nous donner des livres en bon état.

9) POLICE MUNICIPALE

Nous remercions Mmes SARFATI et SENSOLI pour leurs interventions dans les classes sur le port de la ceinture avec les CP, pour le Permis Piéton pour les CE2 et le Permis vélo pour les CM2.

Les enseignants et les élèves sont très satisfaits de leurs interventions et espèrent qu'il y aura bien une intervention sur le Permis Internet d'ici à la fin de l'année.

10) ACHATS ET BILAN COOPÉRATIVE

Présenté par M. MELOT, président de la Coopérative, d'après le bilan donné par Mme MAITRIAS (que nous remercions pour son travail important).

Dépenses engagées :

La coopérative de l'école a financé des projets depuis le début de l'année pour 3 489€.

Elle a payé :

- un spectacle de théâtre pour chaque classe (1 324 €)
- des livres pour la bibliothèque (396 €)
- une enceinte bluetooth pour les classes de CM1 (98 €)
- abonnement école des loisirs pour les classes de CPA CPB CE1A ULIS (153€)
- alarmes anti agression pour PPMS (57 €)
- mise à jour informatique pour l'ordinateur de la salle des maîtres (22 €)
- des panneaux de signalisation pour travailler sur le permis piétons et le permis vélo (252 €)
- un logiciel de lecture (jocatop) pour les CP (86 €)
- des abonnements à des magazines pour les classes de CPC CE2A CE1B CM2A CM1A CM1B CM2B (402 €)
- une imprimante pour la classe de CM1C (130 €)
- des livres pour le projet théâtre des CE2 et CE1/CE2 (113 €)
- des jeux pédagogiques pour le cycle 2 (424 €)
- des terrariums pour les sciences pour toutes les classes (32 €)

Madame Moneyron rappelle qu'il ne faut pas thésauriser.

Photographe :

Les ventes de photos ont rapporté à l'école 1826,50€. Ce bénéfice sera reversé aux coopératives de classes à raison de 5€/élève.

Nous avons gagné 752,50 € en moins par rapport à l'année dernière.

Subvention Mairie :

Nous avons eu 3 322,44 € pour l'école soit 140 € de plus par rapport à l'année dernière (une classe en plus)

On devrait recevoir 2 500€ pour les classes de découverte. Nous remercions la mairie pour ce don exceptionnel qui nous a beaucoup aidé pour le départ de ces classes.

Bilan :

Nous avons actuellement 17 038,23€ dont il faudra déduire 15 250,85 € que nous devons régler pour les classes de découverte ainsi que 1 690€ reversés aux coop de classe. Nous attendons les rentrées des dernières participations des familles ainsi que la vente des porte-clés
La coopérative de l'école devrait avoir assez d'argent pour pouvoir financer tout ou partie des sorties de fin d'année pour les classes qui ne sont pas parties en classe de découverte.

11) - CONNEXION INTERNET ET SITE ÉCOLE

- La fibre est arrivée sur l'école mais n'est pas encore installée. Madame Moneyron annonce un retard dû à des difficultés techniques rencontrées par l'opérateur.
- Les classes de CM2b et de CPc de Mmes MAITRIAS et DOUEZ souhaitent toujours pouvoir avoir internet dans leur classe respective. La société Ecosoft est passée deux fois ce dernier trimestre pour voir ce qu'il était possible de faire, mais pour l'instant il semble que ce soit à l'étude en Mairie.
- Le site de l'école est dorénavant mis à jour de l'école. Il comportera les procès verbaux des Conseil d'école ainsi que divers documents sur la vie de l'école. Il diffusera des informations et proposera aux familles de voir leurs enfants en activités, en sorties etc... Il devrait être rafraîchi l'année prochaine.

12) – TABLETTES ET SALLE INFORMATIQUE, JOURNAL D'ÉCOLE :

- La salle informatique est rangée et en attente de classes. Quelques classes devraient y retourner d'ici au mois d'Avril avec usages des tablettes et des ordinateurs. Nous possédons 18 ordinateurs avec des logiciels exercices, traitement de texte et logiciels pour faire des films d'animation.
- Il y a un petit coin « historique » avec les tous premiers ordinateurs et un coin CinéMômes pour pratiquer le film d'animation dont l'école possède un savoir-faire.
- Nous avons 14 tablettes dans la salle dont 13 tablettes Mairie bloquées et qui attendent d'être configurées selon les souhaits de l'école depuis bientôt 1 mois (la société Ecosoft n'a pas réussi pour l'heure à les configurer selon nos vœux : fond d'écran changeable et liste d'applications à mettre à jour, à installer et à enlever) et une tablette école avec les logiciels que nous souhaitons.
- Un Journal d'école devrait être recréé l'année prochaine.

13) - Travaux demandés au précédent Conseil d'École : RAPPEL

Rappel des travaux demandés en juin 2018 et priorisation du Conseil des maitres du 6 novembre :

- **Priorité 1 : Stores occultants ou volets roulants pour les classes afin de pouvoir vidéo-projecter sans excès de luminosité et pour avoir une visibilité sereine du tableau notamment au deuxième étage → **acté pour septembre 2019 : 7 fenêtres devraient être équipées pour septembre, date à confirmer par la Mairie.****
- Réfection des couloirs et des cages d'escalier → **présentation au budget 2020**
- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2 puis traçage des lignes dans la cour → **Devis faits : 2600€, représenté au budget 2020**

- Des nouveaux bacs pour le jardinage (les anciens sont très abîmés) pour effectuer des plantations (proposition du conseil de coopérative de financer pour moitié ces nouveaux bacs fermés sur proposition de devis) → **La mairie demande à la coopérative de l'école de prendre l'intégralité de cette dépense à sa charge. Les anciens bacs seront enlevés via une fiche Neeria.**
- Sonnerie automatique → **Projet abandonné par la mairie.**
- Dans le cadre du permis vélo, aménagement d'un espace de 2 abris vélos dans l'enceinte de chaque école → **Projet abri vélo priorisé aux écoles maternelles.**
- Un panneau d'affichage pour les enfants côté cour → **installé !**

Nouvelles demandes :

- Marquage au sol pour l'emplacement des classes dans la cour.
- Changement de place de la poubelle du préau près des toilettes et installation d'une troisième poubelle près de la salle de restauration. Ces poubelles métalliques qui empêchent les papiers de sortir les déchets s'avèrent à l'usage petites et très vite remplies. Il faudrait qu'elles soient vidées chaque jour, ce qui n'est pas le cas actuellement. Une troisième est commandée et sera installée dès réception . Le tri sélectif améliore la propreté de l'école.
- Occultation des grilles de l'école → **Demande pour 2020.**
- Nettoyer les égouts dont les odeurs fétides remontent régulièrement dans la cour numéro 1 → **Intervention en janvier 2019.**

Rappel des demandes des Conseils d'enfants de l'année 2017-2018 :

- Des miroirs dans les toilettes
- Cette demande a bien été prise en compte et transmise au service bâtiments. Néanmoins l'installation de miroirs incassables dans les toilettes n'est pas envisagée compte tenu du coût de cette opération. La demande de miroirs incassables n'a pas été proposée au BP 2019. (réponse courriel Mme BARON jeudi 22 novembre)

→ **Des miroirs à 5 euros existent (CDM MARDI 12/03).**

Peut-on installer ces miroirs autocollants ?

- Une sonnerie électrique
 - Des paniers de basket
 - Surélévation des grillages (présenté au budget 2019)
- **La demande sera proposée à l'arbitrage du BP 2020.** (réponse courriel Mme BARON jeudi 22 novembre)

Petits travaux de réparation :

Ils sont très rapidement effectués dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria.

Merci aux différents services de la mairie !

14) TRI SÉLECTIF

L'école a commencé en février à pratiquer le tri sélectif. Les délégués ambassadeurs avaient eu une formation l'année dernière par la Communauté d'agglomération sur les déchets et le tri sélectif.

Au dernier Conseil d'école, l'école avait accepté de trier bouchons et stylos. Le mardi 19 février Mme DONAT et Mme FASSIER en compagnie du directeur sont venus dans toutes les classes de CP, de CE1 et de CE1CE2 pour expliquer le tri sur le papier, les bouchons en plastiques et les stylos usagés.

Un grand carton pour les bouchons a été installé dans la salle des maîtres et les classes ont reçu des flyers et des affichettes pour les poubelles sélectives à mettre en place. Chaque classe aura un endroit avec des bacs (cartons) de récupération pour le papier, les bouchons et les stylos ou matériels scolaires usagés.

La grande poubelle jaune a été mise en place sous le préau de l'école avec les affichettes explicatives de ce que l'on peut y jeter et les maîtres d'études vérifient régulièrement ce que les enfants vont jeter.

Une prochaine session de formation et d'explications aura lieu pour le reste des classes le mardi 2 avril après-midi.

Une page explicative sera mise en ligne sur le site de l'école.

Merci aux fédérations et aux mamans volontaires pour leur implication dans la sensibilisation des élèves à ces actes écologiques et également humanitaires : la collecte des bouchons permettra d'acheter un fauteuil pour handicapé, celle des stylos sert aux enfants malades.

15) CARNAVAL DU 22 MARS

Il aura lieu vendredi. Les enfants arriveront déguisés à l'école. Cette année la maternelle ne participe pas avec nous. Une photo de l'ensemble des classes dans la cour sera faite et diffusée sur le site de l'école.

16) PROCHAINS CP

Les inscriptions vont bon train. Nous devrions inscrire environ 67 CP en comptant les dérogations vers notre école.

D'autres arrivées suite à des emménagements sont possibles à la rentrée ou en cours d'année scolaire. Pour l'heure il est impossible de prévoir le nombre d'enfants que nous aurons en plus. La fourchette est entre 5 et 15.

17) PRÉPARATION DES FÊTES D'ÉCOLE

Une réunion d'informations se tiendra le vendredi 29 mars à 18 H 15 pour organiser la fête de l'école du vendredi 28 juin. Un mot sera mis dans les cahiers pour informer les familles.

18) GRÈVE

L'école élémentaire Jean Jaurès sera en grève le mardi 19 mars 2019. Aucun cours ne sera assuré.

19) QUESTIONS DES PARENTS D'ÉLÈVES *(dont la réponse n'est pas ci-dessus) :*

API :

- Être plus attentif aux horaires de sortie (16h30 et 18h00)- certaines classes sortent parfois avec 15 minutes de retard

En Conseil des maîtres, nous avons évoqué le fait de faire attention en cas de mauvais temps pour être au plus tôt dans les horaires.

Pour rappel, les horaires de sortie sont des horaires de sortie de classe (ou de cours) et il n'est pas

toujours évident ni simple de faire déplacer une trentaine d'élèves en 5 ou 10 minutes jusqu'au portail de l'école. Pour info, si nous devions sortir à 11h30 et 16h30 pile, cela nous enlèverait 20 minutes de classe par jour environ, soit 1h20 par semaine ou 48 heures sur l'année soit deux semaines de classe en moins.

Néanmoins les professeurs feront attention à ne pas sortir au delà de 10 minutes de retard.

1) *Encadrement temps méridien :*

a) *des parents se plaignent du vocabulaire et de certaines sanctions non appropriés. RÉPONSES DE Mme FRANCISQUE, responsable du temps méridien*

Il a été rappelé aux surveillants du temps méridien par la responsable d'avoir un langage correct envers les élèves.

Il faut également que les élèves soient plus respectueux envers les surveillants à qui ils disent rarement merci ou pardon quand ils font une bêtise.

b) *Enfants en T-shirt en plein hiver...*

Les surveillants rappellent en permanence aux élèves de remettre leurs manteaux ou de ne pas enlever leurs pulls. Le même problème se passe aux récréations avec les enseignants.

c) *Les portions sont parfois servies avant que l'enfant ait dit s'il avait une faim de loup ou un appétit d'oiseau...*

Cette disposition vient tout juste d'être mise en place lundi 11 mars. Il faudra un peu de temps pour que cela fonctionne de façon adéquate.

Prochaine commission des repas le 25 mars. Les parents peuvent s'inscrire s'ils le souhaitent.

2) *Premier bilan sur les interventions dans les classes concernant le tri des déchets et le recyclage. Le personnel de la mairie a-t-il mis à disposition la poubelle à papier ? La cour est encore souvent sale...*

Les enfants qui ont été formés au tri se sont habitués dans leurs classes à recycler. La grande poubelle jaune est mise en place sous le préau sauf le vendredi après-midi où le container est sorti.

Le problème de la cour sale est le fait du manque de poubelles pour les déchets communs ainsi qu'un vidage des poubelles qui n'est pas fait tous les jours.

3) *les passages protégés entre la piscine et le « parking » en terre sont effacés. Serait-il possible de les repeindre ?*

Réponse de Mme MONEYRON : Pas de problème.

4) *Financement classe de découverte des CM1C (est-il bouclé ?) et programme (est-il semblable à celui des classes qui viennent de partir ?)*

Nous vendons les Cokettes pour équilibrer le budget, il manque environ 1 000€.

Le programme est le même que celui des autres CM1.

5) *Intervention de parents ou d'éducateurs dans les classes pour échanger sur les règles du « beau foot » et le fair play. Des enfants joueraient un peu violemment dans la cour et une intervention extérieure pourrait être intéressante.*

L'équipe pédagogique attend des explications sur cet échange qui peut être intéressant.

FCPE :

- **quid des suites de l'action API/FCPE sur la prévention des comportements incivils aux abords des écoles ?** Est-ce que la mairie a prévu de mettre des choses en œuvre sur cette problématique ? (panneau, marquage au sol...)

Réponse de Mme MONEYRON :

Passages protégés, Mme MONEYRON en fait la demande au Service. L'éclairage ne sera pas réalisé. La police municipale vient de temps en temps pour observer.

Les parents se plaignent du non-respect de la signalisation. L'incivilité augmente.

- **l'éclairage au niveau du portail :** lors de la période hivernale, la visibilité est très médiocre. Qu'est-il envisagé par la mairie ?

Réponse de Mme MONEYRON :

Les parents demandent un lampadaire.

- **l'état de l'air :** pollution due à l'incinération de déchets divers dans les champs alentours (?) et la circulation. Qu'est-il envisagé par la mairie ?

Réponse de Mme MONEYRON : Sujet hors instance

- *Dans le même ordre d'idée : quel retour des **exercices PPMS**, et notamment sur le **confinement** ? peut-on envisager de prévoir une réserve de bouteilles d'eau dans les classes : les enfants ont eu très chaud ?*

Réponse déjà donnée.

Chaque classe a la possibilité d'avoir une ou plusieurs bouteilles d'eau avec gobelets. La distribution n'a pas été bien répartie. *Les parents peuvent prévoir une bouteille d'eau dans le cartable en cas PPMS prévu*

- **Dégradation des WC :** *quelle décision a été prise ? y a-t-il besoin du concours des parents élus ?*

Il n'y a pas eu de dégradation dans les toilettes, mais beaucoup de bruit et des éléments déplacés. Les élèves concernés ont tous été reçus par le Directeur dans son Bureau pour un rappel à l'ordre.

Comme cela s'est passé pendant le temps de Cantine, tous les élèves ont été réunis sous le préau avec un rappel à l'ordre des règles pour tous de bienséance et de respect.

Compte-rendu, relu par

MME MONEYRON

Représentant la Mairie,

MME AGOSTINI (FCPE) et MME ALFONSI (API)

*Représentants les fédérations de parents d'élèves
et l'Équipe Pédagogique de l'École.*

Vendredi 15 mars 2019,

Les secrétaires de séance

M. GUÉRIN



Mme WOLFF



Le Directeur de l'École Jean Jaurès

M. MELOT Eric

